
 

 

 

 

 

令和元年深谷市教育委員会第３回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和元年深谷市教育委員会第３回定例会 

 

 

 

日  時  令和元年７月１０日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時１５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

委     員   黒 屋 信 隆 

      委     員   鵜 養 美 季 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   青 木 克 尚 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   吉 田   勇 

      学校教育課長   関 根 正 雄 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

学校教育課主幹兼   淺 野 貴 之 

課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐  

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第２回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１  令和元年深谷市議会第１回定例会について 

教育部長より説明 

 ② 報告２   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

次長兼教育総務課長より説明 

  ③ 報告３ 令和元年度「ふるさと先生」派遣事業について 

   学校教育課長より説明 

④ 報告４ 令和元年度安部・木村教育学術研究奨励事業について 

   学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４３号」（令和元年７月発行）について  

   学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 令和元年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

   学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 今後の深谷市公民館の在り方について 

  次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

 ⑧ 報告８ 新川本公民館建設について 

  次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑨ 議案第１８号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

 ⑩ 議案第１９号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

  図書館長より説明 

 



 

 

①  報告１ 令和元年深谷市議会第１回定例会について 

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員   石川議員も茂木議員も渋沢栄一記念館のことでご質問 

がありまして、飛躍的に来館者数が増えて本当に素晴ら

しいと思います。来館者が増えれば増えるほど、交通ア

クセスの問題がクローズアップされてくると思います。

自分も商売をやっているのでよくわかりますが、特に土

日は遠方のお客様がすごく多いです。しばらくの間は来

館者が増えると思いますが、毎日ではなくてよいので、

土日限定やお盆休み等で、くるりん以外の交通手段の考

えがあるのかどうかお聞きしたいです。 

   教 育 部 長   ゴールデンウィーク中は、観光協会もバスを走らせて 

いました。夏休み期間中については、検討しており、観

光協会と調整中です。 

   渋沢栄一記念館長  夏休みも来館者の増加を予想しています。私どもとし 

ましても、遠くから電車を使って来ていただいた方は、

土日の方が多いと思っています。土日はくるりん以外に、 

シャトルバスなどを検討しています。 

教 育 長   観光協会のバス運行は７月２０日以降に現実化するか

８月以降になるのか。時期的なものは明言できますか。 

渋沢栄一記念館長  渋沢栄一記念館として考えているのは、７月２０日か

ら８月２７日の期間内の土日に運行できないか検討して

います。 

 

 

  ② 報告２   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ③ 報告３ 令和元年度「ふるさと先生」派遣事業について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

 

 

 



 

 

  ④ 報告４ 令和元年度安部・木村教育学術研究奨励事業について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  ２点質問があります。１点目は応募している１５名の先 

生方は、若手の先生でしょうか、ベテランの先生も応募し

ているのでしょうか。２点目は、若い先生が多いのであれ

ば、校長先生は校内でどのように指導しているのでしょう

か。 

   学校教育課長  1 点目についてです。昨年度若い先生方が多かったので、 

ベテランの先生にも声をかけましたが、応募しているのは 

若い先生方が多いのが現状です。２点目についてですが、 

必ず教育委員会に出す前には各学校で指導していただいて 

います。また、中間報告もいただいて、その都度校長先生 

から指導があるように教育委員会でもお願いしています。 

   教 育 長  若い先生ということですが、初任者から５年以内は、５ 

年ほどで移動してしまうことを鑑みて、５年から１０年の 

先生にターゲットを絞ったということでよいですか。 

   学校教育課長  そのとおりでございます。 

 

 

⑤ 報告５ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４３号」（令和元年７月発行）について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ⑥ 報告６ 令和元年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑦ 報告７ 今後の深谷市公民館の在り方について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼生涯学習  （概要を説明） 

   スポーツ振興課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  深谷市の現状と課題という中で、稼働率の高い公民館と

低い公民館があるということですが、課題はどのくらい掴

んでいますか？  

   次長兼生涯学習  稼働率が高いところは、立地条件が良い深谷公民館とキ 

スポーツ振興課長 ララ上柴で、登録団体の数も多くなっています。八基公民 

館、豊里公民館は稼働率が低く、登録団体数も少なくなっ 

ています。同じように体育室も付いているのですが、稼働 

率が悪くなっています。ただこれは２９年度の資料でして、 



 

 

現在市民体育館の利用を制限していて、市民体育館の利用

者が流れているので３０年度の体育室の利用率は高くなっ

ています。ただ北部は交通が不便ということがあり、稼働

率が低いと考えております。利用料も同じ料金ですので、

利用料の面も進めるべきとは考えておりますが、１番は立

地条件が原因と考えております。 

岡 部 委 員  深谷に大きな災害があった場合に、避難所として公民館 

       を活用するべきだと思うのですが、受け入れ態勢の考えを 

教えて頂きたいです。 

   次長兼生涯学習  防災拠点として総務防災課と連携いたしまして、公民館 

スポーツ振興課長 職員は正規職員が３名、臨時職員が１名いますが、それ以 

外に地域の担当職員が２名配置されています。その２名は 

公民館が避難場所になった場合に、勤務して対応する職員

になっております。防災倉庫も避難場所になっていますの

で、川本公民館以外は防災書庫も備えていて対応できるよ

うになっています。現に大雨の時なども、藤沢公民館等を

避難場所として開放しています。 

   教 育 長  川本公民館は防災倉庫を持っていないとおっしゃってい

ましたが、川本はどこが防災倉庫になっていますか。 

次長兼生涯学習  水害の場合はもくせい館、地震等の場合は川本総合支所 

スポーツ振興課長 となっています。災害要因もありますが、地震につきまし

ては川本公民館も避難場所になります。 

 

 

⑧ 報告８ 新川本公民館建設について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼生涯学習  （概要を説明） 

   スポーツ振興課長  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ⑨ 議案第１８号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑩ 議案第１９号 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 



 

 

     教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和元年第４回定例会は、８月７日（水）午後１時 

３０分から開会です。 

 

 

         以上で、令和元年深谷市教育委員会第３回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

署 名   この会議録は全員異議なきを認めここに署名する。 

 

 

 

 

      岡 部 委 員 

 

 

 

 

      教 育 長 

 

 


